

El Luchador

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
Morey, 26-28—Teléfono 2413
Horas de oficina de 9 a 1

PALMA DE MALLORCA, 18 de Noviembre de 1939

Año VIII—Núm. 385
FRANQUEO CONCERTADO
SUSCRIPCIÓN { Trimestre 2'50 pta
Núm suelto, 20 cts

El optimismo es fuente de grandes energías

El arma del optimismo bien manejada, es de un poder inmenso y puede conducir a los pueblos a la victoria.

El optimismo exagerado y contrahecho, es el más temible de los enemigos, porque además de ciego es atrevido.

Lo que está pasando en Europa se presta a muchos y muy sabrosos comentarios. El optimismo se ha apoderado ¿de quién dirían ustedes? Pues de los señores beligerantes.

Mientras Holanda, Bélgica, Suecia, Noruega, Dinamarca y Finlandia se ven y se desean para defender su neutralidad y dar de comer a sus súbditos, las naciones en guerra nos dicen y nos repiten que ellas no lo pasan mal. ¡Poder del optimismo!

Inglaterra tiene por seguro que gana la difícil partida en que se ha metido. En Francia no duda nadie de la victoria definitiva y además brillante. Los alemanes aunque no son tan expresivos como los galos, dan también por descontado que el final victorioso cae irremisiblemente de su parte.

Los unos confían en el mar, los otros en la tierra que la tienen bien amurallada y los terceros en el aire que según dicen es el camino más recto y seguro para vencer.

Los del aire se ríen de los del mar porque han descubierto caminos submarinos por donde andar y acometer casi sin ser vistos ni oídos. Los del mar se burlan de los del aire porque van a montar en la atmósfera unas barreras de globos policas y de pequeños volcanes explosivos que las harán sencillamente infranqueables. Los de tierra, aunque viven confiadísimos, no se atreven a mofarse de nadie porque enfrente les ha salido otra muralla casi, casi como la suya.

Los neutrales no pasan hambre que digamos, pero andan ya bastante estrechos. Los beligerantes dicen por su prensa y por sus radios, que no les falta nada, nada y que lo mismo les dan dos que cinco años de guerra. ¡Dichosos!

Yo creo que exageran y que la procesión va por dentro y que eso que dicen no pasa de ser una extratragedia bélica. Pero sea de ello lo que fuere, el caso es muy curioso y parece que se hacen la guerra a ver quien es más optimista.

Oye uno hablar al Ministro de guerra o marina, inglés o francés, y queda plenamente convencido de que todo les va viento en popa y que tienen la victoria en la mano. Presta después oídos al Ministro tal o cual, alemán, y ya aparece poco menos que evidente todo lo contrario.

Se ve que la guerra, como la política, posee el arte supremo de hacer reír cuando es hora de llorar, de hacer esperar confiadísimos cuando se está al borde del abismo y de sentirse hartos y satisfechos cuando el estómago está casi vacío y el bostezo aburrido y melancólico amenaza con una frecuencia harta significativa.

Y claro, con esos optimismos tan bien ponderados y difundidos por el mundo entero, los de casa, es decir los pueblos en guerra, viven soñando con un mañana glorioso y risueño; de los de fuera, los curiosos y que discurren poco se enfadan con los beligerantes optimistas porque no les dejan ver quien ha de ganar o quien ha de perder, y los otros, los serios y reflexivos, se duelen porque no saben si compadecer o no a los pobres pueblos sometidos al azote cruel de la guerra.

Yo entre el pesimismo o el optimismo, me quedo siempre con el segundo aunque reconozco que tiene también su parte defectuosa y que puede ser en ocasiones hasta muy peligroso como ya lo advirtió Benavente y antes que él los Doctores en sentido común. «Hay neutralidades que matan» dijo en una ocasión un político español de no muy recomendada historia, y hay también optimismos seductores que pueden comprometer mucho si no se les toma bien el pulso.

Alguno me dirá que eso no es optimismo legítimo, y yo le digo al tal que tiene razón, pero que también es cierto que hay muchos que no distinguen bien entre optimismo, tontismo y fanfarronerismo y que por lo mismo no está de más avisar del peligro.

Conviene vivir siempre alerta en punto a optimismos y tener ideas exactas. Una vida privada o colectiva, que lleva por guía el pesimismo vive muriendo y muere rabiando.

La que tiene por conductor al tontismo o fanfarronerismo, va derecho a la revolución o a la miseria o ruina total.

La de optimismos razonables, vive alegre, trabaja incansable y prospera siempre.

Los pueblos jóvenes son optimistas, si cabe con exceso. Los viejos y caducos decantan al tontismo o caen en el pesimismo. Los unos y los otros si se meten en guerras, coronan por rey al optimismo, y hacen muy bien en ello, pues de lo contrario entrarían en ellas ya vencidos.

Mal consejero es el pesimismo; pero no es siempre bueno su contrario, el optimismo. La prudencia se impone.



A nuestro Excelentísimo y Reverendísimo Prelado En el vigésimo quinto aniversario de su Consagración Episcopal.

Veinticinco años de Episcopado son veinticinco años de Apostolado.

Lérida, Barcelona y Mallorca han sido el campo escogido por Dios para la labor episcopal de su Apóstol y las tres Diócesis han sido y son veraz testigo de las egregias dotes de su noble espíritu: Laboriosidad incansable, celo por las almas eficaz y continuo, constancia extraordinaria en su sagrado ministerio, cultura tenida por todos por vasta y sólida y sobre todo alto y no interrumpido ejemplo de las más hermosas virtudes sacerdotales.

Dios ha sido con nuestro buen Pastor espléndido al darle las dotes que requería su elevado cargo y él le ha devuelto al Señor el fruto de esas bellas cualidades traducido en multitud de obras de celo, en sabias y siempre bien orientadas Pastorales, en una constancia admirable en el régimen de las Iglesias a él confiadas y en una asiduidad al estudio y al trabajo dirigidos siempre a la gloria de Dios, que justamente ha llamado y llama poderosamente la atención de cuantos reparan en ello con gran edificación de sus almas.

Virtud, ciencia y dinamismo inagotable son las tres palancas poderosas de que ha echado mano nuestro eximio y venerado Prelado en su largo gobierno episcopal y a sus súbditos nos es gratísimo testificar que su labor espiritual ha sido y es comprendida y por todos admirada y bendecida como don grande del cielo y beneficio singular de la amorosa providencia de Jesucristo dador de todo bien.

El consejo del Apóstol a su gran colaborador el Obispo. Sn. Timoteo: «Labora sicut bonus miles Christi Jesu», tiene exacto cumplimiento en la vida activísima del celoso Pastor que nos ha dado Dios y en las bellas cualidades de ese su trabajo que ha ido siempre adornado de la humildad del apóstol, de la sencillez del hombre extraordinario y de la silenciosa constancia del soldado que jamás cede en la pelea.

«EL LUCHADOR» y cuantos en él trabajan por Dios, súbditos todos fidelísimos de su Excelencia Reverendísima, felicitan de todo corazón a su venerado y amantísimo Prelado en día para él de tanta gloria y elevan a Dios sus humildes preces para que prolongue fuerte y robusta una vida como la suya llena de obras y de virtudes que tanto honran a nuestra santa madre la Iglesia y tanto bien derraman sobre nuestra querida y cristianísima Isla de Mallorca.

EVANGELIO DEL DOMINGO

Dominica VI después de la Epifanía



N aquel tiempo predicó Jesús a la muchedumbre esta parábola: El reino de los cielos es semejante al grano de mostaza que tomó en su mano un hombre y lo sembró en su campo; el cual es a la vista menudísimo entre todas las semillas; mas en creciendo viene a ser mayor que todas las legumbres, y hácese árbol; de forma que las aves del cielo bajan y posan en sus ramas. Y añadió esta otra parábola: El reino de los cielos es semejante a la levadura que cogió una mujer y mezclóla con tres sacos o «celemines» de harina hasta que la masa toda quedó fermentada. Todas estas cosas dijo Jesús al pueblo por parábolas, sin las cuales no solía predicarles: cumpliéndose lo que había dicho el profeta: Abriré mi boca para hablar con parábolas; publicaré cosas misteriosas que han estado ocultas desde la creación del mundo.

... (San Mateo, XIII 31 35.)

Lo que nos interesa para entender el pensamiento del divino Maestro es conocer exactamente, si bien de un modo popular, la manera como obra la levadura en la masa.

Cuatro propiedades podemos notar en la acción del fermento sobre la masa: 1) su energía invasora; 2) la desproporción entre la pequeña cantidad del fermento y la gran cantidad de la masa; 3) su acción secreta y callada; 4) su profunda penetración.

La primera propiedad del fermento es su fuerza invasora. Escondido y como sepultado en la masa, cunde en todos sentidos, la transforma toda en sí. Tal es también la acción del Evangelio en el mundo. Lanzado en el seno de la humanidad, se extiende por toda la tierra, y con su poder divino ejerce su acción en la inteligencia y en el corazón, en la moral, en el arte y en la política, en el secreto de la familia y en las instituciones sociales.

Otra propiedad del fermento es aquella que indica San Pablo: «Un poco de levadura fermenta toda la masa. Lo mismo acontece en el reino de Dios. En sus principios era la Iglesia cosa pequeña a los ojos del mundo. Y Jesucristo ¿qué era para el mundo sino el último de los hombres y como el deshecho de la plebe? Y, sin embargo, él solo fué bastante para transformar en sí toda la humanidad.

Es también propio del fermento obrar secretamente y como a escondidas, sin que los ojos se den cuenta de su acción. Secreto es también la acción del Evangelio. No obra con ostentación y aparato, sino con silencio y disimulo. Lanzado en el fondo del corazón y en el secreto de la conciencia, va allí ejerciendo su acción lejos de las miradas indiscretas de los hombres.

A medida de su humildad, mansedumbre y silencio, es la intimidad y profundidad de su acción. El evangelio, lo mismo que el fermento, no obra en la superficie, sino en lo más íntimo y profundo del ser. La acción del fermento es sustancial, toca la sustancia misma de la masa: la acción del Evangelio es radical, es vital, llega a lo más profundo de la conciencia, a lo más íntimo de la personalidad, a la raíz misma de la vida moral y espiritual: renueva y transforma el corazón del hombre.

El hombre, renovado, en lo más profundo de su corazón por Jesucristo, naturalmente busca también en Jesucristo el Corazón. Se ha dicho muy bien que la devoción al Corazón Sagrado de Jesucristo es el resumen, la síntesis, la esencia del Cristianismo y del Evangelio. Es que el Cristianismo y el Evangelio, como el fermento de la parábola, va siempre al corazón.

CALENDARIO

Día 19 de Noviembre.

Santa Isabel de Hungría, viuda.

Verde. Misa propia, 2.ª oración de Santa Isabel de Hungría, 5.ª oración de S. Poncia no Papa y mártir. Credo. Prefacio de Trinidad.

Lunes, 20

San Félix de Valois, Confesor.

Blanco. Misa del Común de Confesores no Pontífices, «Iustus» oración propia.

Martes, 21

La Presentación de la Virgen María

Blanco. Misa del Común de Fiestas de la Virgen oración propia. Credo. Prefacio de la Virgen.

Miércoles, 22

Santa Cecilia, Virgen y Mártir.

Encarnado, Misa propia. Prefacio común.

Jueves, 23

San Clemente, Papa y Mártir.

Encarnado. Misa propia, 2.ª oración de Santa Felicidad.

Viernes, 24

San Juan de la Cruz, Confesor y Doctor.

Blanco. Misa del Común de Doctores «In-medio», 2.ª oración de S. Crisógono. Credo.

Sábado, 25

Santa Catalina, Virgen y Mártir.

Encarnado. Misa del Común de Virgenes «Loquebar».

Para adquirir un objeto de gusto de última novedad, no consulte Vd. más que con

ESTABLECIMIENTOS VICTORIA

Jaime II, 64 al 68

MUTUA BALEAR

SEGURO DE INCENDIOS
SEGURO DE ACCIDENTES
SEGURO PATRONAL
SEGURO DE ENFERMEDADES

Vía Roma 45
Palma de Mallorca

REPARACIONES ELÉCTRICAS

Juan Pomar Torres

Avenida Alejandro Rosselló, 7-9-11 - Teléfono, 1941

PALMA DE MALLORCA

Instalaciones eléctricas en automóviles • Especialidad en bobinajes de Motores, Dinamos, Transformadores, Magnetos, etc. • Baterías para automóviles y estacionarias.

Lubrificantes FLEX

FACETAS DE UN VIAJE

VII y última

RETORNO

Zaragoza dormía cuando de ella marchamos. El Coso estaba casi desierto; desierto del todo, el Portillo. Aquí vimos blanquear en la sombra el monumento de Agustina y de las otras heroínas de la Independencia. Con sus grandes alas el sueño cobijaba la Ciudad invicta... Pero, erguida sobre su Pilar, velaba la Virgen... «Adiós, Virgencita: nos vamos. ¡Nos vamos muy lejos!... Y nos fuimos.

En la noche, pálida de luna, resaltaba el dibujo del paisaje con los contornos algo difusos y borrosos. El rumor del expreso turbaba por unos momentos la quietud de las estaciones. La luz lunar daba un aspecto fantástico a esos pueblecitos dormidos que al pasar nos mostraban marcada en sus edificios la huella destructora de la guerra. Ibamos acercándonos al linde de la tierra aragonesa. Resaltando sobre el color azul-gris del cielo, Caspe... Nonaspe... presentaron, también, sucesivamente, sus blancas siluetas mutiladas... Y cuando la madrugada lo envolvía todo con la gasa transparente de su claridad indecisa, entráramos en tierras de Cataluña. Había una mezcla de luz de luna y de alba cuando, despacio... despacio... sobre largo puente, cruzamos el Ebro que aparecía tranquilo y soñoliento... Y esta luz daba al paisaje, (ya más rico en vegetación y exuberancia), un tinte maravilloso... Y al fin, a la salida de un túnel, entró, ligero y alado, por las ventanillas, el alegre saludo del sol... Ya era el cielo de claro azul adornado con breves vellones de nubes doradas. Era fresco el aspecto de la tierra ocre, y fresco también el verdor de los campos y el de los montes coronados de pinar. Las «masies» esparcidas por el paisaje, eran como casitas de un grandioso «nacimiento». Con el nuevo día todo recobra movimiento y animación: Brigadas de hombres trabajan junto a la vía; tráfico de subir y bajar en las estaciones; y recién dejada la de Reus, — que tiene en su marquesina y en sus edificios bien marcado el paso de la guerra, — nos alegró la visión lejana del mar inquieto... A distancia vimos a Tarragona, sentada a su orilla, tomando el sol, suave y claro de aquella mañana penúltima de septiembre... (Desde aquí y por este mar, que aquel día fué «blanco de velas», partieron, hace siglos, galeras y naves rumbo a Mallorca...) Y al mar nos fuimos acercando hasta junto a la valla donde rompía el cristal inquieto de sus espumas: El aire era vivo e impregnado de sal, y el soberbio espectáculo de la marina descargaba los ojos del sueño acumulado en toda una noche de vela. Con el aspecto risueño que les comunica su excelente situación litoral, con sus alegres «torres» de verano fueron desfilando Cubellas... Villanueva y Geltrú... Sitges... limpias y floridas. Dejamos la costa y nos internamos de nuevo. Cruzamos campos bien sembrados y cuidados. Avanzando siempre, nos acercábamos al término. Y al fin, llegamos: Eran las diez de la mañana cuando tocamos tierra en el andén de Barcelona.

Salimos ya de la estación cuando nuestros ojos tropezaron con un cuadro interesante que causaba en el ánimo una impresión dolorosa: Un grupo de chiquillos, — niños y niñas, — a los que un señor pasaba lista, y a los que atendían unas jóvenes de «Auxilio Social». Eran pequeños expatriados que volvían... «De dónde venís?», les preguntamos. «De Francia», nos respondieron. Y en sus bocas no había risas y en sus ojos tenían prendido un velo de tristeza y en todas sus caritas se notaba una sombra de miedo y de inquietud.

Y era ésta la impresión dolorosa que causaba aquel cuadro: el considerar la viacrucis que había amargado la infancia de aquellos niños, ¡pobrecitos!, que fueron arrancados de sus hogares, alejados del cuidado amoroso de sus madres y llevados a una tierra extraña y desconocida. ¡Honda tragedia la suya, de la cual volvían mustia en la boca la flor de la risa, apagada en los ojos la luz de la alegría y estampada en el rostro la huella de una angustia prematura! ¡Cuánto tienen que agradecer al cielo los niños y todos los que, al partirse España en dos zonas tan distintas, estuvieron desde el primer momento, en la Nacional!

Nos conmueve el sufrimiento en el hombre, pero nos es doblemente sensible el sufrimiento en el niño. Por eso, aún ahora, pasados tantos días, recordamos con pena aquel pequeño, morenillo y triste, que lle-

vaba colgada del ojal de la solapa de su abrigo azul marino, una etiqueta de expedición, como si fuera un bulto o un paquete cualquiera...

En una de las principales arterias de la gran urbe hay el convento de los Carmelitas. En la pared de su iglesia una lápida recuerda que fué allí desde donde resistió a la oleada roja el último reducto de patriotas en las primeras jornadas del Movimiento. Evoca su memoria y encarga: «Español: Descúbrete y reza. Están en el cielo.» Impresionan esos recuerdos de dolor y heroísmo que son relicarios venerables en las ciudades que sufrieron el yugo marxista. Impresionan, ¡cuán terriblemente!, en esa de Barcelona, las checas horribles, palacios de la más refinada tortura, de la maldad más inconcebible, de cuya visita salimos excitados los nervios y demudado el color. Impresionan las iglesias devastadas... ¡Santa María del Mar, por cuyos ventaneros rotos entraba a chorros la luz melancólica de la postrera mañana de septiembre! ¡Santa María del Mar, sin la imagen de Santa María; reducido a esqueleto, por el fuego, el sagrario central; chamuscadas las altas columnas y los arcos airoso; tiradas por el suelo las lámparas, hechos escombros los retablos, destruidos los altares! ¡Santa María del Mar!... (Pero la fe no muere aunque la persecución quiera ahogarla. El viento sectario ahonda más sus raíces en vez de arrancarlas, y en la misma tierra removida impiamente, su semilla brota de nuevo. Así en Santa María, en la capilla de la comunión, aunque tiznadas las paredes y rotos los ricos damascos, vuelve a abrirse el Sagrario bendito; en un sencillo altar improvisado se repite de nuevo el sacrificio de la misa, y, en aquellos días, anunciaban unos carteles colocados en las puertas, la reorganización del Centro Parroquial de Acción Católica... ¡El cristianismo que avanza a pesar de todos los estorbos que se esfuerzan en ponerle sus enemigos!)

Había llegado el momento de emprender la etapa final de nuestro viaje. A media tarde dejamos la ciudad populosa para dirigirnos al campo de aviación. Partimos. Ya elevados en el espacio veíamos a nuestros pies, los huertos, los pinares, las viviendas, las acequias que brillaban al sol como cintas de plata... Pronto vimos el mar: sobre él teníamos la ruta... y la emprendimos. Atrás quedaba la tierra que de cada momento se hacía más lejana. Volaba el aparato sobre el Mediterráneo maravilloso. La novedad que nos representaba el viaje aéreo, la ilusión de volver a casa, eran notas alegres que repercutían en la imaginación. Sentimos necesidad de expansionar las impresiones de aquellos instantes y la hicimos en una breve libreta de apuntes. Y allí, en pleno vuelo, enhebramos esta hilera de estrofas:

La mar és mou amb perelans d'escuma,
el sol és alt, el cel és clar i bell;
la terra, a lluny se queda ja i s'esfuma...
¡quin goig el de sentir-me un poc auell!

Era un desig, una il·lusió sentida
la de volar; era un intens anhell...
¡Ah! com avui, en acabar ma vida,
volar també voldria cap al cel

Por esas alturas íbamos y ya empezábamos a redondear una tercera cuarteta, cuando de pronto, y por la ventana del lado izquierdo, descubrimos a lo lejos algo que de momento no nos fué dado identificar: ¿eran nubes? ¿eran montañas? Forzamos los ojos cuanto pudimos: Eran nubes y eran montañas: ¡Mallorca a la vista! Sentimos una alegría extraordinaria. ¡Costas de la isla! Montañas de Mallorca!... ¿Y aquella que parecía el «Puig de l'Ofre»? ¿Y aquella y aquellas? — El Puig Major, «els Cornadors», «la Serra... — Si. Eran ellas: nuestras montañas amadas y familiares, las conocidas de toda la vida... ¡las montañas de Sóller! Perdimos el hilo de la inspiración y los otros versos se quedaron flotando en el aire.

Iba el avión avanzando rápidamente y se notaba en el panorama un mejoramiento de decorado: el mar era más azul, la luz era más alegre, el sol era más dorado, era más intenso el color del cielo... Como en ninguna parte todo reía con una risa clara... ¡Habíamos llegado a Mallorca!

FAMAM.

VIDA CIUDADANA

Servicio de vapores

Se ha suprimido el servicio que los domingos cubría el vapor «Ciudad de Mahón» entre nuestro puerto y el de Barcelona.

Así, hasta nueva orden, sólo saldrá el vapor «Mallorca» de Palma para Barcelona los lunes, miércoles y viernes, y de la Ciudad Condal a nuestro puerto los martes, jueves y sábados.

Pésame

Ha regresado de Zaragoza el muy digno presidente de nuestra «Congregación de la Presentación» y del Centro Cultural Mallorquín, Dr. D. Francisco Valdés Guzmán, a donde había pasado con motivo del fallecimiento de su señor Padre D. Perfecto Valdés, (D. E. P.) General de la Guardia civil. Aprovechamos esta ocasión para expresar al Dr. Valdés nuestro más sentido pésame.

Recepción

El día 12, en el Real Consulado de Italia se celebró una brillante recepción con motivo de cumplirse el 70 aniversario del Rey de Italia y Albania y Emperador de Etiopía, Víctor Manuel III, a la cual asistió una muy nutrida y selecta concurrencia, a la que atendieron con su gentileza acostumbrada el Sr. Cónsul y Vicecónsul de Italia y sus distinguidas esposas.

Servicio aéreo

La Compañía «Iberia, S. A.» ha suprimido las líneas de avión Barcelona-Zaragoza y Vitoria, pero en cambio ha

establecido una línea directa entre Barcelona y Madrid que cubrirán sus aparatos los martes, jueves y sábados desde Barcelona y los lunes, miércoles y viernes desde Madrid.

Oficiales

Licenciamiento de 1937

Se ha publicado ya la orden oficial licenciando el personal del Servicio de Automovilismo perteneciente al reemplazo de 1937. El licenciamiento ha empezado día 15 y terminará el 22.

Declaraciones

Por el Excmo. Sr. Gobernador se ha ordenado a los fabricantes de conservas, chocolates, turroneos y demás artículos que precisan azúcar para las necesidades de su industria durante el próximo Diciembre, que hasta el 20 de este mes tienen tiempo para presentar las declaraciones juradas de sus necesidades mínimas mensuales.

Contribución

Está ya abierto el pago de la contribución y matrículas del 4.º trimestre del año actual, habiéndose señalado los días de pago en cada localidad, y en Palma hasta el día 10 del próximo diciembre.

Delegación del Trabajo

Aumento de jornal a los zapateros

Por el Delegado del Trabajo de nuestra provincia se ha dispuesto que a partir del lunes de esta semana día 13, los salarios mínimos del personal masculino que determinan las bases de trabajo de zapatería en vigor, sean aumentadas en un 20 por ciento.

Conferencias en Acción Católica

Con gran éxito empezaron las conferencias preparatorias del Circulo de Estudios, que organizó la Sección de Hombres de Acción Católica al reanudar sus actividades después del período de la guerra. Como anunciamos, disertó el M. I. Sr. don Antonio Sancho Nebot, a la cual precedieron y siguieron unas palabras del Presidente don Andrés Buades.

La selecta concurrencia que llenaba casi por completo el local, salió muy complacida.

AYUNTAMIENTO

Se reunió la Comisión Gestora Municipal la cual tomó, entre otros, los siguientes acuerdos:

Se leyó un dictamen referente a la rasante de la Gran Vía José Antonio y tramo de la calle de la Soledad, siendo aprobado.

Fue aprobado un dictamen acordando sean trasladadas al Museo de Bellver, desde el Almacén Municipal, unas antiguas y grandes ollas que se utilizaron en una época en que reinaba el hambre en Palma.

Se acordó luego autorizar a la Compañía de Gas y Electricidad para instalar un cable de alta tensión desde Buñola al sitio denominado «Ca'n Sánchez».

Fue aprobado un proyecto de concurso para construcción de casitas para el Mercado de la plaza de la Navegación.

Se acordó abonar a don Julián Nicolau, contratista de las obras de construcción del zócalo de la calle de Luis

Vives, la cantidad de 750 pesetas, a buena cuenta de los trabajos realizados.

Se acordó contribuir con 500 pesetas al cine infantil organizado por la Juventud Antoniana, con la condición de que ésta entregue veinte entradas de las funciones que celebre para que puedan ser repartidas entre los alumnos de las escuelas municipales.

Igualmente se acordó que en los próximos presupuestos se destinen 250 pesetas para dos becas del Centro Cultural Mallorquín, reservando al Ayuntamiento la designación de los becarios.

Luego se acordó designar auxiliar de la Biblioteca Municipal a la señorita María del Carmen Ramonell Sureda, que venía desempeñando gratuitamente dicho puesto.

El Alcalde dió cuenta de haber testimoniado al Gestor Sr. Valdés, que se halla en Zaragoza, el pésame de la Corporación por el fallecimiento de su señor padre; enterando también de haber telegrafiado a D. José M.ª Pemán, el sentimiento del Ayuntamiento de Palma, por el fallecimiento de la madre del ilustre poeta.

El señor Alcalde dió luego cuenta de haber sido invitado por el M. I. señor Vicario General a participar en los actos con que se han de celebrar las Bodas de Plata del Excmo. y Rdm. señor Arzobispo-Obispo de la Diócesis acordándose que a los actos que se celebren asista el Ayuntamiento en corporación, y que se dé un voto de confianza al señor Alcalde para que fije la manera como el Ayuntamiento debe tomar parte en el homenaje que al Prelado dedican todos los fieles de Mallorca.

A continuación el Alcalde dió cuenta de haberse encargado al Ayuntamiento de organizar la implantación de las Cartillas de Racionamiento, acordándose autorizar al Alcalde para que haga los oportunos gastos, a justificar para la implantación de dicho servicio. El señor Riera hizo constar que el personal del Ayuntamiento se había ofrecido generosamente a trabajar en horas extraordinarias para la implantación de la nueva organización.

FLOTA-BAR RESTAURANT

A. Antonio Maura

Teléfono 2046

ESPARTERIA ALPARGATERIA
CUERDAS Y ESTERAS
DE TODAS CLASES

Hija de Sebastián Falconer
:: Juana Falconer ::

Casa premiada con
Diploma de Honor
en el Concurso Na-
cional de Madrid
en 1919

Calle Sindicato, 6º
Calle Hostales, 43—Teléfono 2067
PALMA DE MALLORCA

Calcetería
Mallorquina, S. A.
Fábrica de Géneros de Punto

Dirección Teleg. SAFABRICA
Anselmo Clavé, 6 Telf. 2990
PALMA DE MALLORCA

Pedro Fullana
Fábrica de
Cajas de cartón

Plaza de Gaspar Perelló-ALARO

Folleto de EL LUCHADOR n.º 58

JEROMIN

POR

EL P. LUIS COLOMA, S. J.

me case con una o con otra... No quiero que se os antoje ahora el atrevimiento de pedir a mi padre que me deje en España, y os prohibo, por lo tanto, que hagáis semejante petición, en la inteligencia de que el Procurador que yo os me tendrá por capital enemigo y haré cuanto esté de mi mano por perderlo.

Dicho esto, y mandando a los Procuradores que no osasen decir al Rey nada de aque-lla escena, volviéles la espalda, dejando a aquellos graves señores estupefactos de su necedad e insolencia.

Sobrevinieron entonces graves desórdenes en Flandes, y detuvo el Rey su viaje, enviando por delante al Duque de Alba para apaciguar aquellos Estados. La cólera del Príncipe D. Carlos al saber esta disposición no tuvo límite, porque veía en peligro sus planes y juzgábase también postergado, cre-

yendo en su incauta soberbia que a él correspondía antes que a nadie la pacificación de los Países Bajos.

No pudo excusarse el Duque de Alba de despedirse del Príncipe cuando fué a besar la mano del Rey en Aranjuez, donde a la sazón se hallaba la Corte. Mas no bien le vió entrar D. Carlos en su Cámara, gritóle furioso «que no había de ir a Flandes porque a él le tocaba el viaje; que no lo hiciera, y si contradecía, que le había de matar».

Respondióle respetuosamente el Duque que la vida de su Alteza era harto preciosa para exponerla en aquella empresa; que él iba delante sólo para pacificar los Estados, a fin de que pudiera luego S. A. asentar allí los pies en terreno firme... Mas el Príncipe, ciego de ira, sacó la daga y lanzóse al Duque, gritando.—«¡No habéis de ir a Flandes u os tengo de matar!»

Sujetóle el de Alba ambos brazos y trabóse una lucha cuerpo a cuerpo, hasta que rendido el Príncipe por la fatiga hízole atrás jadeando... Y como el Duque prosiguiese sus razones con el fin de sosegarle, lanzóse el Príncipe de un salto, a traición esta vez, con ánimo de hundirle la daga en el pecho. Sujetóle de nuevo el Duque y volvió a reanudar la lucha, hasta que atraídos esta vez por el estrépito los gentileshombres de guardia, los separaron, sujetando al furioso y dando lugar al Duque de retirarse.

IX

La momentánea aproximación de Felipe II y el Príncipe D. Carlos rompióse con esto, e hízose mayor el alejamiento cuando notó éste que comenzaba el Rey a poner obstáculos y dar largas a su proyectado matrimonio con la Archiduquesa D.ª Ana. Las razones que para ello tuvo D. Felipe no pudieron ser, sin embargo, ni más prudentes ni más dictadas en conciencia.

La inhabilidad de D. Carlos para el matrimonio sólo había sido hasta entonces un rumor más o menos explícito y disculpado, a que la conducta del Príncipe y todas sus apariencias físticas daban alas y crédito. Mas acaeció por aquel entonces que un barbero de la servidumbre de D. Carlos, muy su privado, propúsole, de acuerdo con dos médicos charlatanes, cierto brevaie, que vino a hacer patente lo que sólo había sido antes conjeturado o supuesto.

Desde entonces comenzó D. Carlos una extraña vida que se presta a graves sospechas: gastaba grandes sumas, sin que se supiese jamás en qué las empleaba; salía todas las noches sólo con una barba postiza y un arcabuz en la mano y recorría todos los burdeles de Madrid, volviendo a veces sin camisa y haciendo quemar otras en su presencia la que traía puesta; todo, en fin, demostraba en él una extraña crápula, en

cuyo cenagoso fondo es donde hay que buscar quizá la clave de los misterios que rodearon después su prisión y muerte...

Porque es verdaderamente extraño que en las cartas más íntimas dirigidas por Felipe II cuando la prisión de D. Carlos a San Pio V, a la Reina viuda de Portugal D.ª Catalina, abuela del Príncipe; a los Emperadores Maximiliano y María, que debieron de ser sus suegros, y al Duque de Alba, se apresurase a descartar de su hijo toda sospecha de herejía, rebelión; desacato a su persona u otro crimen análogo que pudiese justificar su rigurosa medida, y sólo haga hincapié en todas ellas y repitiendo casi literalmente la misma frase, «en excesos que proceden de su naturaleza y particular condición, que no se pueden repetir por la decencia del caso y por el honor y la estimación del Príncipe...»

Desesperado al fin D. Carlos de gobernar en Flandes por concesión de su padre, y temeroso también de que éste acabase de romper su matrimonio con D.ª Ana, determinó fugarse de España y dirigirse a Italia, para seguir de allí a Flandes o Alemania, según las circunstancias del momento le aconsejasen.

Erale forzosó para esto dinero antes que nada, y a este propósito envió a sus ayudas de cámara Garc. Alvarez Osorio y Juan Martínez de la Cuadra a pedir prestados

De luto

Hoy mi musa alegre
ni ríe ni canta;
me besó en la frente
y en la frente he sentido sus lágrimas.
¡Ha muerto mi madre!
¡Hoy me duele el alma!
Lejanos y dulces recuerdos
de la alegre infancia,
gritos de contento
y besos que estallan
y un regazo muy blando, muy tibio,
donde me arrullaba;
después, sus consejos;
después, sus palabras
endulzando suaves, cariciosas,
mis horas amargas...
¡Dejadme que llore a mi madre!
¡Tengo rota el alma!
La roja injusticia,
puso entre nosotros
rejas carcelarias...
y no pude verla, no pude
recoger su postrera mirada,
ni cerrar sus ojos,
ni besar su cara,
ni cruzar sobre el pecho las manos
que me acariciaban,

¡ni poner en ellas la cruz redentora
de su fe cristiana!
Hoy me vence el odio,
odio que me arrastra
a tomar de mi injusto castigo
sabrosa venganza...
Mi madre, la pobre,
abatió sus inútiles alas,
y no pude tomarla en mis brazos
contenidos en desesperada
lucha con estas horribles
rejas carcelarias...
Mi madre era buena,
que no hay madre mala,
y ahora parece que la estoy oyendo:
«De odiar, hijo mío, odia la venganza
y sé bueno. En el cielo, tu madre,
dichosa, te quiere y te aguarda...»
No, no, madre mía,
tranquila descansa;
yo venceré al odio,
yo perdono todo... ¡si tú me lo mandas!
Sí; dejadme solo,
solo con mis lágrimas,
¡que ha muerto mi madre
y me duele el alma!

A. REDAL

Bibliografía

Año y medio en las cárceles rojas
Madrid - Valencia - GandíaRipios y Cascotes por A. Redal.
(Luis de Tabique)

El Pseudónimo Luis de Tabique muy conocido en el campo literario especialmente del género festivo y satírico, por su colaboración constante en el batallador semanario madrileño «Gracia y Justicia» y hoy ya más en contacto con nosotros, por haber conseguido recientemente su valiosa y estimada colaboración en nuestro periódico *El Luchador*, corresponde al batallador periodista Aurelio Redal el cual, como buen español y cristiano de cuerpo entero, ha sabido durante el dominio rojo de vejaciones, de persecución, encarcelamiento y amenazas de muerte.

Año y medio ha sufrido los horrores de las cárceles rojas y con todo siguió pulsando su lira, escribiendo «Ripios y Cascotes» que si no pudieron salir a la luz pública en aquellos años nefastos, después de la liberación pueden ser saboreados por sus antiguos admiradores, pues los ha reunido en un tomo de 224 páginas que ha titulado «Año y medio en las Cárceles Rojas» obra que ha merecido los mayores elogios de la gran prensa.

En todas las composiciones de este volumen palpita la fina sátira que caracteriza su estilo, en alguna de ellas un sentimiento emocionante, en todas una entereza sin igual y las distingue la difícil facilidad que rezuman siempre las obras de los verdaderos artistas.

En este número podrán nuestros lectores paladear la sentida composición *De luto* que escribió al tener noticia de la muerte de su madre que no pudo abrazar.

Le agradecemos el ejemplar enviado y muy especialmente su cariñosa dedicación.

Madrileñas

Hemos tenido unos días moviditos. con ese movimiento nervioso, inquieto, que nos obligaba a correr de un lado a otro con el ansia de no perder un detalle de los actos que se sucedían en un ambiente esencialmente patriótico.

La concentración en Madrid de las Juventudes de España, ha prestado a la capital vigorosas pinceladas de luz, de color, de alegría, y, sobre todo, de candente patriotismo.

Boinas rojas sobre rostros añiados donde se destacaban miradas de un futuro heroico. En sus cantos de valientes y sentidas estrofas ponen toda su alma ingenua, y sus vigorosos, acentos al lanzar al espacio sus cálidos vivas a España prometen días de gloria y engrandecimiento.

La magna concentración celebrada en el Estadio Metropolitano, ha sido algo grandioso, brillante, de imposible descripción, que dé una idea de la realidad. Miles y miles de Flechas, pelayos, cadetes, moviéndose rítmicamente y ejecutando matemáticamente movimientos de instrucción militar como veteranos...

¡El juramento de los cadetes! Fué en extremo emocionante. Mezclados cadetes, y soldados con armas, el Caudillo les toma el juramento. Los miles de almas que llenan el inmenso Estadio guardan impresionante silencio. El «¡Si juro!» de los cadetes llena enérgico los ámbitos del Estadio. Las armas de los soldados pasan a los cadetes, que, al son de cornetas y tambores, desfilan con una marcialidad asombrosa. La multitud rompe en entusiastas aplausos. Los vivas son ensordecedores, el Caudillo, no puede disimular su emoción y aprueba y aplaude a los nuevos camaradas entre las aclamaciones del público.

¡Hermosa fiesta!
¿Y la improvisación de un campamento?
¡Magnífico!

Al final, Juventudes y público cantan el himno. «Cara al Sol». El Caudillo da los gritos de ritual que son contestados con delirante entusiasmo, y abandona el Estadio... donde el público sigue gritando: ¡Franco, Franco, Franco...!

España sigue su ruta hacia el Imperio. El

espectáculo que acabamos de presenciar, así lo promete.

¡Arriba España!!

* * *

Hoy día de la Conmemoración de los Difuntos, ha llegado el contraste, contraste doblemente consolador.

Madrid se ha despoblado para acudir a los cementerios rindiendo su recuerdo a los que fueron seres queridos.

Los tres años nefastos llevaron en el día de hoy a estos santos lugares todo el horror de su irreligiosidad e incultura, pero también llevaron muchos miles de patriotas y mártires inmolados a su odio y sus instintos criminales. Los cementerios han ido ensanchándose para acoger las innumerables víctimas del marxismo, y Madrid acude solícito a la triste visita.

El respeto, el recogimiento y el dolor son las notas destacadas de este día, contrastadas con las de años anteriores.

Flores, muchas flores, cubrían panteones, lápidas y cruces, y allí sobre tumbas de los muertos desconocidos, sobre largas zanjadas donde duermen para siempre tantas y tantas víctimas de los rojos, sin identificar, manos piadosas han sembrado la tierra de flores, y los deudos que tenían el consuelo de conocer el lugar donde reposaban los restos de los suyos, y rezar sobre sus tumbas, depositaban después oraciones y flores sobre las zanjadas de las víctimas desconocidas.

Rasgos delicados que acusan algo que durante la dominación roja había desaparecido y hoy resurge con todo el vigor del espíritu hispano.

Ayer en el Estadio se respiraba patriotismo.

Hoy en la mansión de los muertos se respira religiosidad.

Religiosidad y Patriotismo. Con estos dos valores ya contrastados, España llegará al Imperio por Dios.

¡Arriba España!!

LADER
Madrid 1 Nbre. 39.
Año de la Victoria.

PURÉ MALLORQUÍN

FELANITX

Juan Jaume

Fábrica de
calzado finoMedio, 26 — Teléfono n.º 25
ALARO
(MALLORCA)

Reservado

para

F. G.

ALARO

PEDRO GUARDIOLA-REUS

FÁBRICA DE CALZADO

Mañolas, 12 - Alaró-Mallorca-España

CALZADOS

La sin rival

Patente 85.912

ANTONIO MAS ROSSELLO

FABRICA DE CALZADOS

ESPECIALIDAD EN CLASES
SELECTAS Y TIPOS
FUERTES PARA CABALLERO
EN TODOS LOS PISOS
M A N U A LFABRICA Y OFICINAS:
Mañolas, 39-Tel. n.º 12
ALARO (Balears)

FABRICACIÓN ANUAL



Pedro Gelabert

PISOS { Suela
Goma
y LlantaMañolas, 24
ALARO (Mallorca)

FUMISTERIA

SANEAMIENTO

BATERIA DE COCINA

— de —

José Casanovas

Talleres: Pizá, 4 Tel. 2221

Santo Domingo, 22 y 24

Palma de Mallorca

Fábrica de
CURTIDOS

FRANCISCA RUBERT

Torre del Amor, 4
PALMA DE MALLORCA

El Luchador

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
Morey, 26-26—Teléfono 2413
Horas de oficina de 9 a 1

PALMA DE MALLORCA, 18 de Noviembre de 1939

Año VIII—Núm. 385
FRANQUEO CONCERTADO
SUSCRIPCION { Trimestre 2'50 ptas
Núm suelto, 20 cts

El optimismo es fuente de grandes energías

El arma del optimismo bien manejada, es de un poder inmenso y puede conducir a los pueblos a la victoria.

El optimismo exagerado y contrahecho, es el más temible de los enemigos, porque además de ciego es atrevido.

Lo que está pasando en Europa se presta a muchos y muy sabrosos comentarios. El optimismo se ha apoderado ¿de quién dirían ustedes? Pues de los señores beligerantes.

Mientras Holanda, Bélgica, Suecia, Noruega, Dinamarca y Finlandia se ven y se desean para defender su neutralidad y dar de comer a sus súbditos, las naciones en guerra nos dicen y nos repiten que ellas no lo pasan mal. ¡Poder del optimismo!

Inglaterra tiene por seguro que gana la difícil partida en que se ha metido. En Francia no duda nadie de la victoria definitiva y además brillante. Los alemanes aunque no son tan expresivos como los galos, dan también por descontado que el final victorioso cae irremisiblemente de su parte.

Los unos confían en el mar, los otros en la tierra que la tienen bien amurallada y los terceros en el aire que según dicen es el camino más recto y seguro para vencer.

Los del aire se ríen de los del mar porque han descubierto caminos submarinos por donde andar y acometer casi sin ser vistos ni oídos. Los del mar se burlan de los del aire porque van a montar en la atmósfera unas barreras de globos policías y de pequeños volcanes explosivos que las harán sencillamente infranqueables. Los de tierra, aunque viven confiadísimos, no se atreven a mofarse de nadie porque enfrente les ha salido otra muralla casi, casi como la suya.

Los neutrales no pasan hambre que digamos, pero andan ya bastante estrechos. Los beligerantes dicen por su prensa y por sus radios, que no les falta nada, nada y que lo mismo les dan dos que cinco años de guerra. ¡Dichosos!

Yo creo que exageran y que la procesión va por dentro y que eso que dicen no pasa de ser una extratragema bélica. Pero sea de ello lo que fuere, el caso es muy curioso y parece que se hacen la guerra a ver quien es más optimista.

Oye uno hablar al Ministro de guerra o marina, inglés o francés, y queda plenamente convencido de que todo les va viento en popa y que tienen la victoria en la mano. Presta después oídos al Ministro tal o cual, alemán, y ya aparece poco menos que evidente todo lo contrario.

Se ve que la guerra, como la política, posee el arte supremo de hacer reír cuando es hora de llorar, de hacer esperar confiadísimos cuando se está al borde del abismo y de sentirse harto y satisfecho cuando el estómago está casi vacío y el bostezo aburrido y melancólico amenaza con una frecuencia harto significativa.

Y claro, con esos optimismos tan bien ponderados y difundidos por el mundo entero, los de casa, es decir los pueblos en guerra, viven soñando con un mañana glorioso y risueño; de los de fuera, los curiosos y que discurren poco se enfadan con los beligerantes optimistas porque no les dejan ver quien ha de ganar o quien ha de perder, y los otros, los serios y reflexivos, se duelen porque no saben si compadecer o no a los pobres pueblos sometidos al azote cruel de la guerra.

Yo entre el pesimismo o el optimismo, me quedo siempre con el segundo aunque reconozco que tiene también su parte defectuosa y que puede ser en ocasiones hasta muy peligroso como ya lo advirtió Benavente y antes que él los Doctores en sentido común. «Hay neutralidades que matan» dijo en una ocasión un político español de no muy recomendada historia, y hay también optimismos seductores que pueden comprometer mucho si no se les toma bien el pulso.

Alguno me dirá que eso no es optimismo legítimo, y yo le digo al tal que tiene razón, pero que también es cierto que hay muchos que no distinguen bien entre optimismo, tontismo y fanfarronerismo y que por lo mismo no está de más avisar del peligro.

Conviene vivir siempre alerta en punto a optimismos y tener ideas exactas. Una vida privada o colectiva, que lleva por guía el pesimismo vive muriendo y muere rabiando.

La que tiene por conductor al tontismo o fanfarronerismo, va derecho a la revolución o a la miseria o ruina total.

La de optimismos razonables, vive alegre, trabaja incansable y prospera siempre.

Los pueblos jóvenes son optimistas, si cabe con exceso. Los viejos y caducos decantan al tontismo o caen en el pesimismo. Los unos y los otros si se meten en guerras, coronan por rey al optimismo, y hacen muy bien en ello, pues de lo contrario entrarían en ellas ya vencidos.

Mal consejero es el pesimismo; pero no es siempre bueno su contrario, el optimismo. La prudencia se impone.



A nuestro Excelentísimo y Reverendísimo Prelado En el vigésimo quinto aniversario de su Consagración Episcopal.

Veinticinco años de Episcopado son veinticinco años de Apostolado.

Lérida, Barcelona y Mallorca han sido el campo escogido por Dios para la labor episcopal de su Apóstol y las tres Diócesis han sido y son veraz testigo de las egregias dotes de su noble espíritu: Laboriosidad incansable, celo por las almas eficaz y continuo, constancia extraordinaria en su sagrado ministerio, cultura tenida por todos por vasta y sólida y sobre todo alto y no interrumpido ejemplo de las más hermosas virtudes sacerdotales.

Dios ha sido con nuestro buen Pastor espléndido al darle las dotes que requería su elevado cargo y él le ha devuelto al Señor el fruto de esas bellas cualidades traducido en multitud de obras de celo, en sabias y siempre bien orientadas Pastorales, en una constancia admirable en el régimen de las Iglesias a él confiadas y en una asiduidad al estudio y al trabajo dirigidos siempre a la gloria de Dios, que justamente ha llamado y llama poderosamente la atención de cuantos reparan en ello con gran edificación de sus almas.

Virtud, ciencia y dinamismo inagotable son las tres palancas poderosas de que ha echado mano nuestro eximio y venerado Prelado en su largo gobierno episcopal y a sus súbditos nos es gratisimo testificar que su labor espiritual ha sido y es comprendida y por todos admirada y bendecida como don grande del cielo y beneficio singular de la amorosa providencia de Jesucristo dador de todo bien.

El consejo del Apóstol a su gran colaborador el Obispo. Sn. Timoteo: «Labora sicut bonus miles Christi Jesu», tiene exacto cumplimiento en la vida activísima del celoso Pastor que nos ha dado Dios y en las bellas cualidades de ese su trabajo que ha ido siempre adornado de la humildad del apóstol, de la sencillez del hombre extraordinario y de la silenciosa constancia del soldado que jamás cede en la pelea.

«EL LUCHADOR» y cuantos en él trabajan por Dios, súbditos todos fidelísimos de su Excelencia Reverendísima, felicitan de todo corazón a su venerado y amantísimo Prelado en día para él de tanta gloria y elevan a Dios sus humildes preces para que prolongue fuerte y robusta una vida como la suya llena de obras y de virtudes que tanto honran a nuestra santa madre la Iglesia y tanto bien derraman sobre nuestra querida y cristianísima Isla de Mallorca.

EVANGELIO DEL DOMINGO

Domingo VI después de la Epifanía



Naquel tiempo predicó Jesús a la muchedumbre esta parábola: El reino de los cielos es semejante al grano de mostaza que tomó en su mano un hombre y lo sembró en su campo; el cual es a la vista menudísimo entre todas las semillas; mas en creciendo viene a ser mayor que todas las legumbres, y hácese árbol; de forma que las aves del cielo bajan y posan en sus ramas. Y añadió esta otra parábola: El reino de los cielos es semejante a la levadura que cogió una mujer y mezclóla con

tres sacos o «celemines» de harina hasta que la masa toda quedó fermentada. Todas estas cosas dijo Jesús al pueblo por parábolas, sin las cuales no solía predicarles: cumpliéndose lo que había dicho el profeta: Abriré mi boca para hablar con parábolas; publicaré cosas misteriosas que han estado ocultas desde la creación del mundo.

(San Mateo, XIII 31 35.)

Lo que nos interesa para entender el pensamiento del divino Maestro es conocer exactamente, si bien de un modo popular, la manera como obra la levadura en la masa.

Cuatro propiedades podemos notar en la acción del fermento sobre la masa: 1) su energía invasora; 2) la desproporción entre la pequeña cantidad del fermento y la gran cantidad de la masa; 3) su acción secreta y callada; 4) su profunda penetración.

La primera propiedad del fermento es su fuerza invasora. Escondido y como sepultado en la masa, cunde en todos sentidos, la transforma toda en sí. Tal es también la acción del Evangelio en el mundo. Lanzado en el seno de la humanidad, se extiende por toda la tierra, y con su poder divino ejerce su acción en la inteligencia y en el corazón, en la moral, en el arte y en la política, en el secreto de la familia y en las instituciones sociales.

Otra propiedad del fermento es aquella que indica San Pablo: «Un poco de levadura fermenta toda la masa. Lo mismo acontece en el reino de Dios. En sus principios era la Iglesia cosa pequeña a los ojos del mundo. Y Jesucristo ¿qué era para el mundo sino el último de los hombres y como el deshecho de la plebe? Y, sin embargo, él solo fué bastante para transformar en sí toda la humanidad.

Es también propio del fermento obrar secretamente y como a escondidas, sin que los ojos se den cuenta de su acción. Secreto es también la acción del Evangelio. No obra con ostentación y aparato, sino con silencio y disimulo. Lanzado en el fondo del corazón y en el secreto de la conciencia, va allí ejerciendo su acción lejos de las miradas indiscretas de los hombres.

A medida de su humildad, mansedumbre y silencio, es la intimidad y profundidad de su acción. El evangelio, lo mismo que el fermento, no obra en la superficie, sino en lo más íntimo y profundo del ser. La acción del fermento es sustancial, toca la sustancia misma de la masa; la acción del Evangelio es radical, es vital, llega a lo más profundo de la conciencia, a lo más íntimo de la personalidad, a la raíz misma de la vida moral y espiritual; renueva y transforma el corazón del hombre.

El hombre, renovado, en lo más profundo de su corazón por Jesucristo, naturalmente busca también en Jesucristo el Corazón. Se ha dicho muy bien que la devoción al Corazón Sagrado de Jesucristo es el resumen, la síntesis, la esencia del Cristianismo y del Evangelio. Es que el Cristianismo y el Evangelio, como el fermento de la parábola, va siempre al corazón.

CALENDARIO

Día 19 de Noviembre.

Santa Isabel de Hungría, viuda.

Verde. Misa propia, 2.ª oración de Santa Isabel de Hungría, 3.ª oración de S. Poncia no Papa y mártir. Credo. Prefacio de Trinidad.

Lunes, 20

San Félix de Valois, Confesor.

Blanco. Misa del Común de Confesores no Pontífices, «Justus» oración propia.

Martes, 21

La Presentación de la Virgen María

Blanco. Misa del Común de Fiestas de la Virgen oración propia. Credo. Prefacio de la Virgen.

Miércoles, 22

Santa Cecilia, Virgen y Mártir.

Encarnado. Misa propia. Prefacio común.

Jueves, 23

San Clemente, Papa y Mártir.

Encarnado. Misa propia, 2.ª oración de Santa Felicidad.

Viernes, 24

San Juan de la Cruz, Confesor y Doctor.

Blanco. Misa del Común de Doctores «In-medio», 2.ª oración de S. Crisógono. Credo.

Sábado, 25

Santa Catalina, Virgen y Mártir.

Encarnado. Misa del Común de Virgenes «Loquebar».

Para adquirir un objeto de gusto, de última novedad, no consulte Vd. más que con

ESTABLECIMIENTOS VICTORIA

Jaime II, 64 al 68

MUTUA BALEAR

SEGURO DE INCENDIOS
SEGURO DE ACCIDENTES
SEGURO PATRONAL
SEGURO DE ENFERMEDADESVía Roma 45
Palma de Mallorca

REPARACIONES ELÉCTRICAS

Juan Pomar Torres

Avenida Alejandro Rosselló, 7-9-11. Teléfono, 1941

PALMA DE MALLORCA

Instalaciones eléctricas en automóviles • Especialidad en bobinajes de Motores, Dinamos, Transformadores, Magnetos, etc. • Baterías para automóviles y estacionarias.

Lubrificantes FLEX

FACETAS DE UN VIAJE

VII y última

RETORNO

Zaragoza dormía cuando de ella marchamos. El Coso estaba casi desierto; desierto del todo, el Portillo. Aquí vimos blanquear en la sombra el monumento de Agustina y de las otras heroínas de la Independencia. Con sus grandes alas el sueño cobijaba la Ciudad invicta... Pero, erguida sobre su Pilar, velaba la Virgen... «Adiós, Virgencita: nos vamos. ¡Nos vamos muy lejos!... Y nos fuimos.

En la noche, pálida de luna, resaltaba el dibujo del paisaje con los contornos algo difusos y borrosos. El rumor del expreso turbaba por unos momentos la quietud de las estaciones. La luz lunar daba un aspecto fantástico a esos pueblecitos dormidos que al pasar nos mostraban marcada en sus edificios la huella destructora de la guerra. Ibamos acercándonos al linde de la tierra aragonesa. Resaltando sobre el color azul-gris del cielo, Caspe... Nonaspe... presentaron, también, sucesivamente, sus blancas siluetas mutiladas... Y cuando la madrugada lo envolvía todo con la gasa transparente de su claridad indecisa, entráramos en tierras de Cataluña. Había una mezcla de luz de luna y de alba cuando, despacio... despacio... sobre largo puente, cruzamos el Ebro que aparecía tranquilo y soñoliento... Y esta luz daba al paisaje, (ya más rico en vegetación y exuberancia), un tinte maravilloso... Y al fin, a la salida de un túnel, entró, ligero y alado, por las ventanillas, el alegre saludo del sol... Ya era el cielo de claro azul adornado con breves vellones de nubes doradas. Era fresco el aspecto de la tierra ocree, y fresco también el verdor de los campos y el de los montes coronados de pinar. Las «masías» esparcidas por el paisaje, eran como casitas de un grandioso «nacimiento». Con el nuevo día todo recobra movimiento y animación: Brigadas de hombres trabajan junto a la vía; tráfico de subir y bajar en las estaciones; y recién dejada la de Reus, — que tiene en su marquesina y en sus edificios bien marcado el paso de la guerra, — nos alegró la visión lejana del mar inquieto... A distancia vimos a Tarragona, sentada a su orilla, tomando el sol, suave y claro de aquella mañana penúltima de septiembre... (Desde aquí y por este mar, que aquel día fué «blanco de velas», partieron, hace siglos, galeras y naves rumbo a Mallorca...) Y al mar nos fuimos acercando hasta junto a la valla donde rompía el cristal inquieto de sus espumas. El aire era vivo e impregnado de sal, y el soberbio espectáculo de la marina descargaba los ojos del sueño acumulado en toda una noche de vela. Con el aspecto risueño que les comunica su excelente situación litoral, con sus alegres «torres» de veraneo fueron desfilando Cubellas... Villanueva y Geltrú... Sitges... limpias y floridas. Dejamos la costa y nos internamos de nuevo. Cruzamos campos bien sembrados y cuidados. Avanzando siempre, nos acercábamos al término. Y al fin, llegamos: Eran las diez de la mañana cuando tocamos tierra en el andén de Barcelona.

Salíamos ya de la estación cuando nuestros ojos tropezaron con un cuadro interesante que causaba en el ánimo una impresión dolorosa: Un grupo de chiquillos, — niños y niñas, — a los que un señor pasaba lista, y a los que atendían unas jóvenes de «Auxilio Social». Eran pequeños expatriados que volvían... ¿De dónde venían?, les preguntamos. «De Francia», nos respondieron. Y en sus bocas no había risas y en sus ojos tenían prendido un velo de tristeza y en todas sus caritas se notaba una sombra de miedo y de inquietud.

Y era ésta la impresión dolorosa que causaba aquel cuadro: el considerar la viacrucis que había amargado la infancia de aquellos niños, ¡pobrecitos!, que fueron arrancados de sus hogares, alejados del cuidado amoroso de sus madres y llevados a una tierra extraña y desconocida. ¡Honda tragedia la suya, de la cual volvían mustia en la boca la flor de la risa, apagada en los ojos la luz de la alegría y estampada en el rostro la huella de una angustia prematura! ¡Cuánto tienen que agradecer al cielo los niños y todos los que, al partirse España en dos zonas tan distintas, estuvieron desde el primer momento, en la Nacional!

Nos conmueve el sufrimiento en el hombre, pero nos es doblemente sensible el sufrimiento en el niño. Por eso, aún ahora, pasados tantos días, recordamos con pena aquel pequeño, morenillo y triste, que lle-

vaba colgada del ojal de la solapa de su abrigo azul marino, una etiqueta de expedición, como si fuera un bulto o un paquete cualquiera...

En una de las principales arterias de la gran urbe hay el convento de los Carmelitas. En la pared de su iglesia una lápida recuerda que fué allí desde donde resistió a la oleada roja el último reducto de patriotas en las primeras jornadas del Movimiento. Evoca su memoria y encarga: «Español: Descúbrete y reza. Están en el cielo.» Impresionan esos recuerdos de dolor y heroísmo que son relicarios venerables en las ciudades que sufrieron el yugo marxista. Impresionan, ¡cuán terriblemente!, en esa de Barcelona, las checas horribles, palacios de la más refinada tortura, de la más dolorosa más inconcebible, de cuya visita salimos excitados los nervios y demudado el color. Impresionan las iglesias devastadas... ¡Santa María del Mar, por cuyos ventanales rotos entraba a chorros la luz melancólica de la postrera mañana de septiembre! ¡Santa María del Mar, sin la imagen de Santa María; reducido a esqueleto, por el fuego, el sagrario central; chamuscadas las altas columnas y los arcos airoso; tiradas por el suelo las lámparas, hechos escombros los retablos, destrozados los altares! ¡Santa María del Mar!... (Pero la fe no muere aunque la persecución quiera ahogarla. El viento sectario ahonda más sus raíces en vez de arrancarlas, y en la misma tierra removida impiamente, su semilla brota de nuevo. Así en Santa María, en la capilla de la comunión, aunque tiznadas las paredes y rotos los ricos damascos, vuelve a abrirse el Sagrario bendito; en un sencillo altar improvisado se repite de nuevo el sacrificio de la misa, y, en aquellos días, anunciaban unos carteles colocados en las puertas, la reorganización del Centro Parroquial de Acción Católica... ¡El cristianismo que avanza a pesar de todos los estorbos que se esfuerzan en ponerle sus enemigos!)

Había llegado el momento de emprender la etapa final de nuestro viaje. A media tarde dejamos la ciudad populosa para dirigirnos al campo de aviación. Partimos. Ya elevados en el espacio veíamos a nuestros pies, los huertos, los pinares, las viviendas, las acéquias que brillaban al sol como cintas de plata... Pronto vimos el mar: sobre él teníamos la ruta... y la emprendimos. Atrás quedaba la tierra que de cada momento se hacía más lejana. Volaba el aparato sobre el Mediterráneo maravilloso. La novedad que nos representaba el viaje aéreo, la ilusión de volver a casa, eran notas alegres que repercutían en la imaginación. Sentimos necesidad de expansionar las impresiones de aquellos instantes y la hicimos en una breve libreta de apuntes. Y allí, en pleno vuelo, enhebramos esta hilera de estrofas:

La mar és mou amb perfelans d'escuma,
el sol és alt, el cel és clar i bell;
la terra, a lluny se queda ja i s'esfuma...
¡quin goig el de sentir-me un poc auceíl!

Era un desig, una il·lusió sentida
la de volar; era un intens anhel...
¡Ah! com avui, en acabar ma vida,
volar també voldria cap al cel

Por esas alturas íbamos y ya empezábamos a redondear una tercera cuarteta, cuando de pronto, y por la ventana del lado izquierdo, descubrimos a lo lejos algo que de momento no nos fué dado identificar: ¿eran nubes? ¿eran montañas? Forzamos los ojos cuanto pudimos: Eran nubes y eran montañas: ¡Mallorca a la vista! Sentimos una alegría extraordinaria. ¡Costas de la isla! Montañas de Mallorca!... ¿Y aquella que parecía el «puig de l'Ofre»? ¿Y aquella y aquellas?—«El Puig Major», «els Cornadors», «la Serra... — Si. Eran ellas; nuestras montañas amadas y familiares, las conocidas de toda la vida... ¡las montañas de Sóller! Perdimos el hilo de la inspiración y los otros versos se quedaron flotando en el aire.

Iba el avión avanzando rápidamente y se notaba en el panorama un mejoramiento de decorado: el mar era más azul, la luz era más alegre, el sol era más dorado, era más intenso el color del cielo... Como en ninguna parte todo reía con una risa clara... ¡Habíamos llegado a Mallorca!

FAMAM.

VIDA CIUDADANA

Servicio de vapores

Se ha suprimido el servicio que los domingos cubría el vapor «Ciudad de Mahón» entre nuestro puerto y el de Barcelona.

Así, hasta nueva orden, sólo saldrá el vapor «Mallorca» de Palma para Barcelona los lunes, miércoles y viernes, y de la Ciudad Condal a nuestro puerto los martes, jueves y sábados.

Pésame

Ha regresado de Zaragoza el muy digno presidente de nuestra «Congregación de la Presentación» y del Centro Cultural Mallorquín, Dr. D. Francisco Valdés Guzmán, a donde había pasado con motivo del fallecimiento de su señor Padre D. Perfecto Valdés, (D. E. P.) General de la Guardia civil. Aprovechamos esta ocasión para expresar al Dr. Valdés nuestro más sentido pésame.

Recepción

El día 12, en el Real Consulado de Italia se celebró una brillante recepción con motivo de cumplirse el 70 aniversario del Rey de Italia y Albania y Emperador de Etiopía, Víctor Manuel III, a la cual asistió una muy nutrida y selecta concurrencia, a la que atendieron con su gentileza acostumbrada el Sr. Cónsul y Vicecónsul de Italia y sus distinguidas esposas.

Servicio aéreo

La Compañía «Iberia, S. A.» ha suprimido las líneas de avión Barcelona-Zaragoza y Vitoria, pero en cambio ha

establecido una línea directa entre Barcelona y Madrid que cubrirán sus aparatos los martes, jueves y sábados desde Barcelona y los lunes, miércoles y viernes desde Madrid.

Oficiales

Licenciamiento de 1937

Se ha publicado ya la orden oficial licenciando el personal del Servicio de Automovilismo perteneciente al reemplazo de 1937. El licenciamiento ha empezado día 15 y terminará el 22.

Declaraciones

Por el Excmo. Sr. Gobernador se ha ordenado a los fabricantes de conservas, chocolates, turrones y demás artículos que precisan azúcar para las necesidades de su industria durante el próximo Diciembre, que hasta el 20 de este mes tienen tiempo para presentar las declaraciones juradas de sus necesidades mínimas mensuales.

Contribución

Está ya abierto el pago de la contribución y matriculas del 4.º trimestre del año actual, habiéndose señalado los días de pago en cada localidad, y en Palma hasta el día 10 del próximo diciembre.

Delegación del Trabajo

Aumento de jornal a los zapateros

Por el Delegado del Trabajo de nuestra provincia se ha dispuesto que a partir del lunes de esta semana día 13, los salarios mínimos del personal masculino que determinan las bases de trabajo de zapatería en vigor, sean aumentadas en un 20 por ciento.

Conferencias en Acción Católica

Con gran éxito empezaron las conferencias preparatorias del Círculo de Estudios, que organizó la Sección de Hombres de Acción Católica al reanudar sus actividades después del período de la guerra. Como anunciamos, disertó el M. I. Sr. don Antonio Sancho Nebot, a la cual precedieron y siguieron unas palabras del Presidente don Andrés Buades.

La selecta concurrencia que llenaba casi por completo el local, salió muy complacida.

AYUNTAMIENTO

Se reunió la Comisión Gestora Municipal la cual tomó, entre otros, los siguientes acuerdos:

Se leyó un dictamen referente a la rasante de la Gran Vía José Antonio y tramo de la calle de la Soledad, siendo aprobado.

Fue aprobado un dictamen acordando sean trasladadas al Museo de Bellver, desde el Almacén Municipal, unas antiguas y grandes ollas que se utilizaron en una época en que reinaba el hambre en Palma.

Se acordó luego autorizar a la Compañía de Gas y Electricidad para instalar un cable de alta tensión desde Buñola al sitio denominado «Ca'n Sánchez».

Fue aprobado un proyecto de concurso para construcción de casitas para el Mercado de la plaza de la Navegación.

Se acordó abonar a don Julián Nicolau, contratista de las obras de construcción del zócalo de la calle de Luis

Vives, la cantidad de 750 pesetas, a buena cuenta de los trabajos realizados.

Se acordó contribuir con 500 pesetas al cine infantil organizado por la Juventud Antoniana, con la condición de que ésta entregue veinte entradas de las funciones que celebre para que puedan ser repartidas entre los alumnos de las escuelas municipales.

Igualmente se acordó que en los próximos presupuestos se destinen 250 pesetas para dos becas del Centro Cultural Mallorquín, reservando al Ayuntamiento la designación de los becarios.

Luego se acordó designar auxiliar de la Biblioteca Municipal a la señorita María del Carmen Ramonell Sureda, que venía desempeñando gratuitamente dicho puesto.

El Alcalde dió cuenta de haber testimoniado al Gestor Sr. Valdés, que se halla en Zaragoza, el pésame de la Corporación por el fallecimiento de su señor padre; enterando también de haber telegrafiado a D. José M.ª Pemán, el sentimiento del Ayuntamiento de Palma, por el fallecimiento de la madre del ilustre poeta.

El señor Alcalde dió luego cuenta de haber sido invitado por el M. I. señor Vicario General a participar en los actos con que se han de celebrar las Bodas de Plata del Excmo. y Rdm. señor Arzobispo-Obispo de la Diócesis acordándose que a los actos que se celebren asista el Ayuntamiento en corporación, y que se dé un voto de confianza al señor Alcalde para que fije la manera como el Ayuntamiento debe tomar parte en el homenaje que al Prelado dedican todos los fieles de Mallorca.

A continuación el Alcalde dió cuenta de haberse encargado al Ayuntamiento de organizar la implantación de las Cartillas de Racionamiento, acordándose autorizar al Alcalde para que haga los oportunos gastos, a justificar para la implantación de dicho servicio. El señor Riera hizo constar que el personal del Ayuntamiento se había ofrecido generosamente a trabajar en horas extraordinarias para la implantación de la nueva organización.

FLOTA-BAR RESTAURANT

A. Antonio Maura

Teléfono 2046

ESPARTERIA. ALPARGATERIA
CUERDAS Y ESTERAS
DE TODAS CLASES

Hija de Sebastián Falconer
:: Juana Falconer ::

Casa premiada con
Diploma de Honor
en el Concurso Na-
cional de Madrid
en 1919

Calle Sindicato, 6º
Calle Hostales, 43—Teléfono 2067
PALMA DE MALLORCA

Calcetería
Mallorquina, S. A.
Fábrica de Géneros de Punto

Dirección Teleg. SAFABRICA
Anselmo Clavé, 6 · Telf. 2990
PALMA DE MALLORCA

Pedro Fullana
Fábrica de
Cajas de cartón

Plaza de Gaspar Perelló-ALARO

Folleto de EL LUCHADOR n.º 58

JEROMIN

POR

EL P. LUIS COLOMA, S. J.

me case con una o con otra... No quiero que se os antoje ahora el atrevimiento de pedir a mi padre que me deje en España, y os prohibo, por lo tanto, que hagáis semejante petición, en la inteligencia de que el Procurador que yo me tendré por capital enemigo y haré cuanto esté de mi mano por perdelle».

Dicho esto, y mandando a los Procuradores que no osasen decir al Rey nada de aquella escena, volviéronse la espalda, dejando a aquellos graves señores estupefactos de su necedad e insolencia.

Sebrevinieron entonces graves desórdenes en Flandes, y detuvo el Rey su viaje, enviando por delante al Duque de Alba para apaciguar aquellos Estados. La cólera del Príncipe D. Carlos al saber esta disposición no tuvo límite, porque veía en peligro sus planes y juzgábase también postergado, cre-

yendo en su incauta soberbia que a él correspondía antes que a nadie la pacificación de los Países Bajos.

No pudo excusarse el Duque de Alba de despedirse del Príncipe cuando fué a besar la mano del Rey en Aranjuez, donde a la sazón se hallaba la Corte. Mas no bien le vió entrar D. Carlos en su Cámara, gritóle furioso «que no había de ir a Flandes porque a él le tocaba el viaje; que no lo hiciera, y si contradecía, que le había de matar».

Respondióle respetuosamente el Duque que la vida de su Alteza era harto preciosa para exponerla en aquella empresa; que él iba delante sólo para pacificar los Estados, a fin de que pudiera luego S. A. asentir allí los pases en terreno firme... Mas el Príncipe, ciego de ira, sacó la daga y lanzóse al Duque, gritando.—«¡No habéis de ir a Flandes u os tengo de matar!»

Sujetóle el Duque de Alba ambos brazos y trabóse una lucha cuerpo a cuerpo, hasta que rendido el Príncipe por la fatiga hízole atrás jadeando... Y como el Duque prosiguiese sus razones con el fin de sosegarle, lanzóse el Príncipe de un salto, a traición esta vez, con ánimo de hundirle la daga en el pecho. Sujetóle de nuevo el Duque y volvió a reanudarse la lucha, hasta que atraídos esta vez por el estrépito los gentileshombres de guardia, los separaron, sujetando al furioso y dando lugar al Duque de retirarse.

IX

La momentánea aproximación de Felipe II y el Príncipe D. Carlos rompióse con esto, e hízose mayor el alejamiento cuando notó éste que comenzaba el Rey a poner obstáculos y dar largas a su proyectado matrimonio con la Archiduquesa D.ª Ana. Las razones que para ello tuvo D. Felipe no pudieron ser, sin embargo, ni más prudentes ni más dictadas en conciencia.

La inhabilidad de D. Carlos para el matrimonio sólo había sido hasta entonces un rumor más o menos explícito y disculpado, a que la conducta del Príncipe y todas sus apariencias físicas daban alas y crédito. Mas acaeció por aquel entonces que un barbero de la servidumbre de D. Carlos, muy su privado, propúsole, de acuerdo con dos médicos charlatanes, cierto brevaaje, que vino a hacer patente lo que sólo había sido antes conjeturado o supuesto.

Desde entonces comenzó D. Carlos una extraña vida que se presta a graves sospechas: gastaba grandes sumas, sin que se supiese jamás en qué las empleaba; salía todas las noches sólo con una baba postiza y un arcabuz en la mano y recorría todos los burdeles de Madrid, volviendo a veces sin camisa y haciendo quemar otras en su preferencia la que traía puesta; todo, en fin, demostraba en él una extraña crápula, en

cuyo cenagoso fondo es donde hay que buscar quizá la clave de los misterios que rodearon después su prisión y muerte...

Porque es verdaderamente extraño que en las cartas más íntimas dirigidas por Felipe II cuando la prisión de D. Carlos a San Pio V, a la Reina viuda de Portugal D.ª Catalina, abuela del Príncipe; a los Emperadores Maximiliano y María, que debieron de ser sus suegros, y al Duque de Alba, se apresurase a descartar de su hijo toda sospecha de herejía, rebelión, desacato a su persona u otro crimen análogo que pudiese justificar su rigurosa medida, y sólo haga hincapié en todas ellas y repitiendo casi literalmente la misma frase, «en exceso que proceden de su naturaleza y particular condición, que no se pueden repetir por la decencia del caso y por el honor y la estimación del Príncipe...»

Desesperado al fin D. Carlos de gobernar en Flandes por concesión de su padre, y temeroso también de que éste acabase de romper su matrimonio con D. Ana, determinó fugarse de España y dirigirse a Italia, para seguir de allí a Flandes o Alemania, según las circunstancias del momento le aconsejasen.

Erale forzoso para esto dinero antes que nada, y a este propósito envió a sus ayudas de cámara Garc. Alvarez Osorio y Juan Martínez de la Cuadra a pedir prestados

De luto

Hoy mi musa alegre
ni ríe ni canta;
me besó en la frente
y en la frente he sentido sus lágrimas.
¡Ha muerto mi madre!
¡Hoy me duele el alma!

Lejanos y dulces recuerdos
de la alegre infancia,
gritos de contento
y besos que estallan
y un regazo muy blando, muy tibio,
donde me arrullaba;
después, sus consejos;
después, sus palabras
endulzando suaves, cariciosas,
mis horas amargas...

¡Dejadme que lllore a mi madre!
¡Tengo rota el alma!

La roja injusticia,
puso entre nosotros
rejas carcelarias...
y no pude verla, no pude
recoger su postrera mirada,
ni cerrar sus ojos,
ni besar su cara,
ni cruzar sobre el pecho las manos
que me acariciaban,

¡ni poner en ellas la cruz redentora
de su fe cristiana!

Hoy me vence el odio,
odio que me arrastra
a tomar de mi injusto castigo
sabrosa venganza...

Mi madre, la pobre,
abatió sus inútiles alas,
y no pude tomarla en mis brazos
contenidos en desesperada
lucha con estas horribles
rejas carcelarias...

Mi madre era buena,
que no hay madre mala,
y ahora parece que la estoy oyendo:
«De odiar, hijo mío, odia la venganza
y sé bueno. En el cielo, tu madre,
dichosa, te quiere y te aguarda...»

No, no, madre mía,
tranquila descansa;
yo venceré al odio,
yo perdono todo... ¡si tú me lo mandas!
Sí; dejadme solo,
solo con mis lágrimas,
¡que ha muerto mi madre
y me duele el alma!

A. REDAL

Madrileñas

Hemos tenido unos días moviditos. con ese movimiento nervioso, inquieto, que nos obligaba a correr de un lado a otro con el ansia de no perder un detalle de los actos que se sucedían en un ambiente esencialmente patriótico.

La concentración en Madrid de las Juventudes de España, ha prestado a la capital vigorosas pinceladas de luz, de color, de alegría, y, sobre todo, de candente patriotismo.

Boinas rojas sobre rostros añiados donde se destacaban miradas de un futuro heroico. En sus cantos de valientes y sentidas estrofas ponen toda su alma ingenua, y sus vigorosos, acentos al lanzar al espacio sus cálidos vivas a España prometen días de gloria y engrandecimiento.

La magna concentración celebrada en el Estadio Metropolitano, ha sido algo grandioso, brillante, de imposible descripción, que dé una idea de la realidad. Miles y miles de Flechas, pelayos, cadetes, moviéndose rítmicamente y ejecutando matemáticamente movimientos de instrucción militar como veteranos...

¡El juramento de los cadetes! Fué en extremo emocionante. Mezclados cadetes, y soldados con armas, el Caudillo les toma el juramento. Los miles de almas que llenan el inmenso Estadio guardan impresionante silencio. El «¡Si juro!» de los cadetes llena enérgico los ámbitos del Estadio. Las armas de los soldados pasan a los cadetes, que, al son de cornetas y tambores, desfilan con una marcialidad asombrosa. La multitud rompe en entusiastas aplausos, Los vivos son ensordecedores, el Caudillo, no puede disimular su emoción y aprueba y aplaude a los nuevos camaradas entre las aclamaciones del público.

¡Hermosa fiesta!
¿Y la improvisación de un campamento?
¡Magnífico!

Al final, Juventudes y público cantan el himno. «Cara al Sol». El Caudillo da los gritos de ritual que son contestados con delirante entusiasmo, y abandona el Estadio... donde el público sigue gritando: ¡Franco, Franco, Franco...!

España sigue su ruta hacia el Imperio. El

espectáculo que acabamos de presenciar, así lo promete.
¡Arriba España!!

* * *

Hoy día de la Conmemoración de los Difuntos, ha llegado el contraste, contrastado doblemente consolador.

Madrid se ha des poblado para acudir a los cementerios rindiendo su recuerdo a los que fueron seres queridos.

Los tres años nefastos llevaron en el día de hoy a estos santos lugares todo el horror de su irreligiosidad e incultura, pero también llevaron muchos miles de patriotas y mártires inmolados a su odio y sus instintos criminales. Los cementerios han ido ensanchándose para acoger las innumerables víctimas del marxismo, y Madrid acude solícito a la triste visita.

El respeto, el recogimiento y el dolor son las notas destacadas de este día, contrastadas con las de años anteriores.

Flores, muchas flores, cubrían panteones, lápidas y cruces, y allí sobre tumbas de los muertos desconocidos, sobre largas zanjas donde duermen para siempre tantas y tantas víctimas de los rojos, sin identificar, manos piadosas han sembrado la tierra de flores, y los deudos que tenían el consuelo de conocer el lugar donde reposaban los restos de los suyos, y rezar sobre sus tumbas, depositaban después oraciones y flores sobre las zanjas de las víctimas desconocidas.

Rasgos delicados que acusan algo que durante la dominación roja había desaparecido y hoy resurge con todo el vigor del espíritu hispano.

Ayer en el Estadio se respiraba patriotismo.

Hoy en la mansión de los muertos se respira religiosidad.

Religiosidad y Patriotismo. Con estos dos valores ya contrastados, España llegará al Imperio por Dios.

¡Arriba España!!

LADER

Madrid 1 Nbre. 39.
Año de la Victoria.

Bibliografía

Año y medio en las cárceles rojas
Madrid - Valencia - Gandía

Ripios y Cascotes por A. Redal.
(Luis de Tabique)

El Pseudónimo Luis de Tabique muy conocido en el campo literario especialmente del género festivo y satírico, por su colaboración constante en el batallador semanario madrileño «Gracia y Justicia» y hoy ya más en contacto con nosotros, por haber conseguido recientemente su valiosa y estimada colaboración en nuestro periódico *El Luchador*, corresponde al batallador periodista Aurelio Redal el cual, como buen español y cristiano de cuerpo entero, ha sabido durante el dominio rojo de vejaciones, de persecución, encarcelamiento y amenazas de muerte.

Año y medio ha sufrido los horrores de las cárceles rojas y con todo siguió pulsando su lira, escribiendo «Ripios y Cascotes» que si no pudieron salir a la luz pública en aquellos años nefastos, después de la liberación pueden ser saboreados por sus antiguos admiradores, pues los ha reunido en un tomo de 224 páginas que ha titulado «Año y medio en las Cárceles Rojas» obra que ha merecido los mayores elogios de la gran prensa.

En todas las composiciones de este volumen palpita la fina sátira que caracteriza su estilo, en alguna de ellas un sentimiento emocionante, en todas una entereza sin igual y las distingue la difícil facilidad que rezuman siempre las obras de los verdaderos artistas.

En este número podrán nuestros lectores paladear la sentida composición *De luto* que escribió al tener noticia de la muerte de su madre que no pudo abrazar.

Le agradecemos el ejemplar enviado y y muy especialmente su cariñosa dedicación.

PURÉ MALLORQUÍN

FELANITX

Juan Jaume

Fábrica de
calzado fino

Medio, 26 — Teléfono n.º 25
ALARO
(MALLORCA)

Reservado

para

F. G.

ALARO

FABRICACIÓN ANUAL



Pedro Gelabert

PISOS { Suela
Goma
y Llanta

Mañolas, 24
ALARO (Mallorca)

PEDRO GUARDIOLA REUS

FÁBRICA DE CALZADO

Mañolas, 12 - Alaró-Mallorca-España

CALZADOS

La sin rival

Patente 85.912

FUMISTERIA

SANEAMIENTO

BATERIA DE COCINA

— de —

José Casasnovas

Talleres: Pizá, 4 Tel. 2221

Santo Domingo, 22 y 24

Palma de Mallorca

ANTONIO MAS ROSSELLO

FABRICA DE CALZADOS

ESPECIALIDAD EN CLASES
SELECTAS Y TIPOS
FUERTES PARA CABALLERO
EN TODOS LOS PISOS
M A N U A L

FABRICA Y OFICINAS:
Mañolas, 39-Tel. n.º 12
ALARO (Balears)

Fábrica de
CURTIDOS

FRANCISCA RUBERT

Torre del Amor, 4
PALMA DE MALLORCA